
第４回金沢大学附属病院医療安全管理監査委員会報告

金沢大学附属病院医療安全管理監査委員会要項第２条に基づき、監査を実施しましたので、以

下のとおり報告いたします。

１． 監査の方法

医療安全管理責任者、医薬品安全管理責任者、医療機器安全管理責任者、医療安全管理部、

医療安全管理委員会、その他医療安全に係る業務の状況について、以下のとおり病院長等から

の説明聴取及び資料閲覧の方法により監査を実施しました。

・実施日：平成31年2月20日（水）13：00～14：35

・実施場所：金沢大学附属病院

・出席者：蒲田病院長、谷内江医療安全管理責任者、崔医薬品安全管理責任者、竹村医療機器

安全管理責任者、楫野 GRM、三宅 GRM、増江 GRM、山﨑 GRM

事務陪席：谷病院部長、北村医事課長、川端医事課副課長、猪坂医療安全係長

２． 監査実施事項

（１） 医療安全に関する統計について

（２） 医療安全管理委員会の審議事項について

（３） 医療安全研修の実施状況について

３． 監査の結果

（１） 医療安全に関する統計について

１）転倒転落対策として、せん妄ケア（見守り、ユマニチュード、リアリティオリエン

テーション等）、入院センターからの介入、入院前準備教室について取り組んでおられ

ることは大変評価できます。転倒し頭部を打った疑いのある患者には、頭部ＣＴ検査

の実施をルールづけるなど検討されてはいかがでしょうか。また、転倒に関してのリ

スク評価を患者に説明する際には医師から指導する、理学療法士によるロコモテスト

を実施し患者が自分自身の状況を自覚できるように取り組む等、考慮していただけた

らと思います。

２）剖検率 20％は高く評価できます。

３）患者間違い報告数が少ないように思いますので、報告に関する啓発に取り組んでい

ただけたらと思います。

４）配薬ボックス内の全内服薬をベッドサイドで患者と一緒に処方箋で確認するという

患者確認方法は大変評価できます。ただ、それは看護師の大変な労力によるものと推

測されます。過去に重大な誤薬のインシデントを経験されたためとお伺いしましたが、

IT システムの導入などについて今後検討されてはいかがでしょうか。

（２）医療安全管理委員会の審議事項について

医療安全に関する統計資料及び医療安全管理委員会議事録等を提示していただき、



医療安全に関する様々な課題が協議されていることを確認しました。

  （３）医療安全研修の実施状況について

    １）医療安全、医療機器、医薬品並びに臨床倫理と多岐にわたり研修会を実施し、忙し

い医療者に対して参加しやすいようにＤＶＤ研修会を多数回実施していることを確

認しました。

２）医師ＧＲＭが「明日の医療の質向上をリードする医師養成プログラム ASUISHI」に

参加されて、学ばれたことを現場にフィードバックされていることは大変評価でき

ます。

（４）患者相談事例報告について

   相談に関して、きめ細やかな対応をされているのは大変評価できます。がん相談支

援センター、地域医療連携室等と利用したい患者さんがつながるよう、各病棟に案内

を掲示して周知を図られてはいかがでしょうか。

（５）臨床倫理コンサルティングチームを置き、活動されているのは大変評価できます。

４．第５回委員会議題について

  医療安全管理委員会の審議事項等の監査の他に、院内ラウンドを取り入れていただきたい

と思います。

５．総括

金沢大学附属病院の医療安全管理の業務状況について、今回は（１）医療安全に関する統

計、（２）医療安全管理委員会の審議事項、（３）医療安全研修の実施状況を中心に監査した

結果、特定機能病院にふさわしい安全管理がなされていると判断しました。また、地域での

大学病院の役割として、他医療施設での医療安全管理をレベルアップされるよう今後も貢献

していただきたいと思います。

今後も、特定機能病院として高度な医療安全管理の維持に努めていただくようお願いいた

します。
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